
Ordentliche Hauptversammlung der Sportfreunde am 22.03.2013 
 
Unser erster Vorsitzender Harry Eiche begrüßte 65 Mitglieder bei der diesjährigen 
Hauptversammlung im zum Teil neu renovierten Sportheim. Im Anschluss gedachte 
man der verstorbenen Mitgliedern Margot Schelling und Jakob Gerhardt. 
Vor seinem Bericht begrüßte er Bürgermeister Hölsch und bedankte sich für sein 
Kommen und die Unterstützung als Wahlleiter. Weiter bedankte er sich, dass die 
SFD in einem Arbeitskreis bei der Bedarfsanalyse und Erstellung eines 
Raumprogramms der neu geplanten Sport- und Kulturhallen mitwirken konnten. Die 
Sportfreunde hoffen, dass sich die Konditionen der Hallennutzung mit dem Bezug 
der neuen Halle hierfür nicht verändern. 
Weiter führte Vorstand Eiche in seinem Bericht einige Besonderheiten vom letzten 
Jahr auf. So war z.B. die Vereinsführung ein Wochenende auf Strategietagung, die 
Vereine trafen sich auf Initiative der SFD zu einem runden Tisch zur besseren 
Kommunikation und Zusammenarbeit, die Kooperation SFD – Schule bzw. 
Kindergarten hat begonnen, der Kinder- und Jugendlauftreff wurde als eigene 
Abteilung gegründet, die Kooperation  im Bereich Jugendfußball mit Nehren ist 
angelaufen, die Homepage wurde aktualisiert und auch die SFD sind in Facebook 
vertreten. Ebenso erwähnte er lobend die aktive Mitarbeit einiger Mitglieder bei der 
Sportheimrenovierung – das Ergebnis kann sich schon mal sehen lassen!  Doch 
leider musste er feststellen, dass die ca. 400 Arbeitsstunden auf nur ca. 25 Schultern 
verteilt waren. Hier wäre eine bessere Verteilung wünschenswert. Schließlich gibt es 
ja noch mehr Mitglieder… 
Fürs Ehrenamt  engagieren, dies war auch das Thema des stellvertretenden  
Sportkreisvorsitzenden Ulrich Junginger, der kurz zum Thema Ehrenamt referierte. 
Im Anschluss konnte er zusammen mit Harry Eiche Hilde Braun und Werner Michels 
für besondere Verdienste für die Gymnastik (STB) bzw. den Jugendfußball (WFV) mit 
der Ehrennadel in Gold  auszeichnen – sozusagen für ihr Lebenswerk. Weiter, für 
langjährige Mitgliedschaft, wurden von Eiche und seinem Vize Axel Braun folgende 
Mitglieder geehrt: 
Die silberne Ehrennadel 
Für 25 Jahre: Baumann Marliese, Baumann Michael, Braun Gabi,  
    Doberenz Inge, Eiche Edgar, Hack Steffen, Hechler Günther,  
    Lagemann Helmuth, Lorch Georg, Schmidt Cornelia, Schmidt Kurt, 
    Wieland Jörg, Zürn Wolf  
Jeweils die goldene Ehrennadel bekamen 
Für 40 Jahre: Lettau Doris  
Für 50 Jahre: Weyhing Marianne 
Für 60 Jahre: Greiner Karl, Staiger Robert, Topeters Manfred, Zürn Reinhold 
 
Als nächster Punkt in der Tagesordnung stand der Kassenbericht des 
Finanzvorstand Bernd Schaible an. Bevor er seinen Bericht vorstellte, dankte er 
seiner Unterstützerin Beate Laur für das von ihr erbrachte Engagement. Er stellte 
fest, dass das Jahr 2012 für die SFD aufgrund der Sparmaßnahmen, dem 
erfolgreichen Pfingstfest und nicht zuletzt den eingegangene Spenden- und 
Werbeleistungen, finanziell erfolgreich war. Es konnten bei laufenden Ausgaben die 
Schulden weiter getilgt werden und es war möglich eine Rücklage zu bilden, die nun 
in die Sportheimrenovierung investiert wird. Er dankte allen Spender und Gönnern 
namentlich. Dennoch warnte er vor zu viel Euphorie, da das Jahr 2013 einige 
größerer Ausgaben mit sich bringe. Im Anschluss bestätigte Kassenprüfer Wolfgang 



Dieter eine ordnungsgemäß geführte Kasse und empfahl der Versammlung die 
Entlastung des Finanzvorstands. 
Nun kam der Top Satzungsänderung, bei dem die Finanzordnung außer Kraft 
gesetzt werden sollte, zum Aufruf. Schaible erläuterte die Hintergründe dieses 
Vorschlags worauf eine Diskussion folgte. Letztendlich einigte sich die Versammlung, 
die Finanzordnung befristet auf drei Jahre außer Kraft zu setzten. In dieser Zeit hat 
die Vereinsführung den Auftrag, eine neue, wieder praktikable Finanzordung zu 
erarbeiten. 
Nun folgten die Berichte der einzelnen Abteilungen. In den vielzähligen Beiträgen 
zeigte sich, wie aktiv dieser Verein ist! 
Als nächstes folgte die Ansprache von Herrn Bürgermeister Hölsch. Auch er dankte 
den Mitgliedern für ihr Engagement, wies aber darauf hin, dass von den über 900 
Mitgliedern leider nur ein kleiner, überschaubarer Teil anwesend sei. Er sprach die 
momentane Situation der Hallennutzung auf dem Höhnisch an (bevorstehende 
Sanierung) und stellte mit dem anstehenden Neubau der Sport- und Kulturhalle 
Besserung in Aussicht. Über eine von den SFD befürchtete Hallennutzungsgebühr 
gebe es noch kein Modell – dies habe steuerliche Hintergründe und müsse noch 
bewertet werden. Hölsch freut sich über die Kooperationen mit Schule und 
Kindergarten. 
Anschließend führte er die Entlastung der Vorstands- und Ausschussmitglieder 
durch. Im Anschluss danach traditionell die Wahlen. 
Folgende Personen wurden gewählt: 
Schriftführerin    Monika Brass (Neuwahl) 
Finanzvorstand    Bernd Schaible (im Amt bestätigt)  
Beisitzer    Andreas Klett (im Amt bestätigt) 
Beisitzer    Hans Bayer (Neuwahl) 
Beisitzer    Stefan Hagen (Neuwahl) 
Abt. Fußball Jugend  Harald Knöpfler (im Amt bestätigt) 
Abt. Lauf- Walkingtreff  Bruno Müller (im Amt bestätigt) 
Abt. Kinder- Jugendlauftreff Tina Wunderwald (Neuwahl) 
Abt. Tennis    Peter Herr (im Amt betätigt) 
Abt. Tennis-Jugend   Inge (im Amt bestätigt) und Frauke Diez (Neuwahl) 
Jugendsprecherin   Maren Diez (Neuwahl) 
Kassenprüfer    Wolfgang Dieter und Walter Herrmann 
Platzkassierer   Riza Sahin und Klaus Hesselmeier 
Baubeauftragter   Sven Laichinger  
Für folgende Abteilungen konnte leider keine Leitung gefunden werden: Fußball-
Aktive, Fußball-Damen, Turnen, Gym – Fit, Faustball und Badminton. Die Posten des 
Techn. Vorstand und des Ehrungsbeauftragten blieben leider ebenfalls unbesetzt. 
Verabschiedet, da nicht mehr weiter im Amt wurden folgende Mitglieder: 
Sven Laichinger  Techn. Vorstand  
Frank Gaißer  Abteilungsleitung Fußball-Aktive 
Bernd Laur   Beisitzer  
Simon Prychistal  Beisitzer 
Klaus Vollmer  Platzkassierer 
Kurt Gottschalk Platzwart Tennis 
Eiche dankte ihnen für die zum Teil langjährige Mitarbeit und zeigte Verständnis 
dafür, dass Privat- oder Geschäftsleben Vorrang haben. 
In seinem Schlusswort dankte er allen Anwesenden sowie Herrn Bürgermeister 
Hölsch für ihr Kommen. 

S.H. 



 
 
 

 
 

Auszeichnung mit der goldenen Ehrennadel in Gold für besondere Verdienste 
 

 
 

Alle geehrten Mitglieder mit den Vorständen Eiche und Braun 


